BOLETÍNINFORMATIVO

No.42- CEDMEB



Miércoles 27/05/2020



Avances informativos

protestan por la muerte de un afroamericano detenido por la policía

Los 100.000 muertos de Estados Unidos: así ha fracasado el país más poderoso del mundo

ONU: Civiles en conflictos armados son vulnerables ante



Medidas económicas frente al Covid

Venezuela ratifica compromiso para recuperar mercado petrolero

Contexto político internacional

Los petroleros iraníes

'esquivan' a Trump y llegan a Venezuela: derrotados y vencedores de la operación (y qué se puede esperar)

China y la India trasladan tropas a la frontera: ¿Qué está pasando y por qué?





Avances informativos

 EE. UU.: miles protestan por la muerte de un afroamericano detenido por la policía

Los manifestantes marcharon al grito de "¡no puedo respirar!", lo mismo que expresó George Floyd mientras agonizaba en el suelo sometido por el cuello por uno de los agentes.

Miles de personas protestaron la noche de este martes (26.05.2020) en Mineápolis (Minesota, Estados Unidos) por la muerte a manos de policías del afroamericano George Floyd, ocurrida 24 horas antes.

Más en:

https://www.dw.com/es/ee-uu-miles-protestan-por-la-muerte-de-un-afroamericano-detenido-por-la-polic%C3%ADa/a-53590331

 Los 100.000 muertos de Estados Unidos: así ha fracasado el país más poderoso del mundo

El liderazgo errático de Trump, las alertas ignoradas durante meses y la falta de recursos han roto las costuras de una desdibujada potencia americana, que este miércoles ha superado la simbólica cifra letal de 100. 000 personas.

La pandemia ha retratado la brecha racial y social del país, atacando con más dureza a los pobres y las minorías, y reflejado el repliegue internacional de Estados Unidos. Donald Trump ha comparado este desafío con la Segunda Guerra Mundial, pero Estados Unidos salió de ese conflicto robustecido como líder global, como un guardián mundial de las libertades. Esta vez, mientras acelera en la carrera mundial por la vacuna, no ha podido mucho más que ayudarse sí mismo.

Más en:

https://elpais.com/internacional/2020-05-26/los-100000-muertos-de-estados-unidos-asi-ha-fracasado-el-pais-mas-poderoso-del-mundo.html



 ONU: Civiles en conflictos armados son vulnerables ante Covid-19

El secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), António Guterres, alertó este miércoles que los civiles que viven en zonas donde hay conflictos armados resultan vulnerables a la Covid-19.

Guterres puntualizó que más de 20.000 civiles fueron asesinados o heridos en diez conflictos activos durante 2019, al tiempo que millones de personas son forzadas a desplazarse en más de una ocasión.

Más en:

https://www.telesurtv.net/news/onu-alerta-civiles-conflictos-armados-vulnerables-coronavirus-20200527-0028.html

2. Medidas económicas frente al Covid-19

 Venezuela ratifica compromiso para recuperar mercado petrolero

El vicepresidente del área Económica y ministro del Poder Popular para el Petróleo, Tareck El Aissami, encabezó una reunión virtual con el Secretario General de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), Mohammad Barkindo, en la cual ratificó el compromiso de la nación suramericana para recuperar el mercado mundial de petróleo.

Más en:

https://www.telesurtv.net/news/-venezuela-opep-compromisos-petroleo-tareck-elaissami--20200527-0026.html

3. Contexto político internacional

 Los petroleros iraníes 'esquivan' a Trump y llegan a Venezuela: derrotados y vencedores de la operación (y qué se puede esperar)

El presidente estadounidense concentró todo el diseño geopolítico en un modelo de sanciones que este año electoral debía dar algún fruto con el que obsequiar a los electores conservadores, especialmente judíos y latinos de Miami. Con esta operación, Irán le tumba parte de su estrategia.



Con su jugada, Irán logro producir un acontecimiento ofensivo y concreto. Trasladó el teatro de operaciones del golfo Pérsico hasta el Caribe en una interpelación directa a la política de sanciones de Trump, que ha tenido justo a estos dos países como objetivos privilegiados. Para impedir la escalada, el Gobierno de Estados Unidos tuvo que hacer la vista gorda a todo el andamiaje legal y declarativo con el que Trump ha intervenido en las relaciones del mundo con Irán y Venezuela.

Más en:

https://actualidad.rt.com/actualidad/354566-buques-petroleros-iranies-venezuela-trump-tigre-papel

China y la India trasladan tropas a la frontera: ¿Qué está pasando y por qué?

Pekín ya habría desplegado unos 5.000 soldados y vehículos blindados a lo largo de la frontera en la zona de Ladakh, a lo que la India está respondiendo con el traslado de un número similar de tropas.

La tensión se ha venido intensificando desde el pasado 5 de mayo, cuando soldados de las dos potencias nucleares se enfrentaron en las orillas del lago Pangong Tso en la meseta tibetana. La escaramuza, que dejó a decenas de militares heridos en ambos lados, ha desatado una acumulación constante de tropas en medio de continuos enfrentamientos.

Más en:

https://actualidad.rt.com/actualidad/354575-tension-fronteriza-india-china

4. Nicaragua y su contexto

 Gobierno de Nicaragua inaugurará más de 600 obras entre mayo y el 19 de Julio

La vicepresidenta de Nicaragua, Rosario Murillo anunció este miércoles que el Gobierno de Reconstrucción y Unidad Nacional inaugurará más de 600 obras para las familias entre el 18 de mayo y el 19 de Julio, en homenaje a las madres nicaragüenses.

Más en:



5. Artículos para el análisis

 Corrupción y ocupación: Israel muestra su auténtica esencia

Este artículo hace referencia a las operaciones del Estado de Israel en territorio palestino y critica el modelo político israelí. "Y aunque los israelíes piensen que su modelo es el único válido –cuando no el mejor, lo cierto es que su estado lo apuntalan el supremacismo y la corrupción. Tras tres elecciones y casi 500 días sin gobierno, 18 meses, Benjamín Netanyahu volvió a convertirse en el primer ministro. Un Benjamín Netanyahu que no duda en afirmar que "Israel no es el estado de todos sus ciudadanos, sino el estado-nación de los judíos", y que es capaz de cuestionar el mismo sistema judicial del que lleva años beneficiándose ahora que el que está en el punto de mira es él, siendo juzgado por soborno, fraude y abuso de poder."

Más en:

https://actualidad.rt.com/opinion/alberto-rodriguez-garcia/354329-corrupcion-ocupacion-israel-muestra-autentica-esencia

 Las dudas sobre el número de muertes por coronavirus

Los modelos matemáticos para predecir la evolución de la pandemia del coronavirus, sustentados en metodologías altamente dudosas, no únicamente están siendo utilizados por la Organización Mundial de la Salud (OMS) y agencias de salud nacionales, sino que se están utilizando pruebas de una calidad muy diferente, que solo corroboran de forma indirecta los anticuerpos de un posible enfermo de COVID-19.

Ahora se sabe que el número de muertes por coronavirus son igual de problemáticas por varias razones. Es un llamado a la reflexión sobre la "sabiduría" de poner a la mayoría de las personas del mundo, y con ello la economía global, en un



confinamiento tipo Gulag bajo el argumento de que es necesario contener las muertes y evitar la sobrecapacidad de los servicios de emergencia de los hospitales.

Más en:

https://www.globalizacion.ca/las-dudas-sobre-el-numero-de-muertes-por-coronavirus/



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés" Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

http://creativecommons.org/licenses/ by-nc-sa/4.0/



IMÁGENES DE PORTADA

- -Campo de refugiados sirio, asistidos por ACNUR, publicado en ACNUR, octubre 29 de 2019.
- Tanque de petróleo de PDVSA, publicado por PANAM POST, diciembre 17 de 2019.
- -Vehículos blindados del ejército chino, publicado por Army University Press, en 2020.